

# 難関大・医学部に 現役合格するために

## 個別対応の可能なグループ指導で 難関大や医学部に必要な力を育む

優秀な学生が集まる難関大学の入試で問われるのは、解法テクニックを身につけているかどうかではなく、未知の問題に対して有効なアプローチを見出し、論理的な思考を積み重ねながら解答を導き出す能力です。東大や京大、国立大医学部に数多くの受講生を送り出している駿台中学部・高校部では、どのような学習方法や環境を通してそうした力を育んでいるのでしょうか。お茶の水校・校長の穂積正晴先生と津田沼校・校長の鈴木正雄先生に聞きました。

### 経験豊富な講師と 自立を促すコーチング

駿台在籍者の2023年度の合格者数は、東大1409名、京大1372名を含む難関国立10大学に6441名、早稲田大に3484名、慶応義塾大に2647名、さらに医学部医学科には国立大1628名、私立大2044名が合格するなど、非常に高い実績をキープしている。

「経験豊富な講師陣の存在が大きいですね。大学入試の仕組みを熟知しており、個別の大学ごとに出版傾向を細かく把握し、どこまでできれば合格ラインに達するかを見極めた上で指導できるからです。全国展開しているため、難関大や医学部、地元の国立大など同じ目標を持つ生徒が多く集まる環境も無視できません。そこで切磋琢磨が生まれるからです」と鈴木校長は要因を分析する。

方や生活の整え方なども含め、日々の小さな変化を注意深く観察しながら声かけを工夫している。

「進路アドバイザーの役割は、一言でいえば、自立への橋渡し。だと考えています。保護者と二人三脚で乗り越えてきた中学受験と違い、大学受験は自立した生徒でないと突破できません。面倒見のよい私立中高一貫校だと課題をこなすだけになってしまい、本当の意味での自立学習ま



でいかない恐れもあります」と穂積校長は説明する。

中学から駿台に通うような生徒は、中学受験のときから意識が高く、中学入学と同時に大学受験に目標を切り換えた生徒（保護者）か、受験を経ずに内部進学で中学生になり、勉強が変わるのをきつかけに、いいスタートを切ろうという生徒に大別されるという。なかには習い事感覚で、駿台に通う生徒もいるが、こうした多様な生徒の多くが、6年後にはしっかりと希望進路を実現していく。

### 原理原則重視の授業と 復習中心の受験指導

生徒を自立へと導くための学習ポリシーも明確だ。たとえば、授業進度は中高一貫校のペースに合わせている。中1・2で中学範囲、中3・高2で高校範囲を終わらせ、高3の1年間は入試対策に打ち込むスケジュール感だ。



「付け加えるとすれば、学ぶ姿勢ができていない生徒でしょうか。目標があれば勉強は持続できますが、そこからさらに伸びるには、講師や進路アドバイザーが勧める方法を素直に受け入れ、自分を変えていく姿勢が大切だと思います」（穂積校長）

駿台で伸びた生徒の具体例を2つ紹介しよう。まずは千葉大医学部に現役合格した生徒Aさん。数学は抜群だったが、英語は非常に悪かった。そこで、授業のない日も自習室に通う習慣をつけさせ、英語の勉強法を粘り強くコーチング。中3で英語も平均点を超えるレベルになった。それが成功体験となった、英語はどんな伸びていくが、今度は数学の成績が落ちてきた。難関に挑戦するあ

「学ぶことは自分を変えることで、勉強は本来楽しいものです。勉強を通して、精神的にも成長することを願っています」（穂積校長）

### 「つまずきを防ぎつつ 最適な学びを提供

「6年後には大学受験が待っています。中学受験で思うような結果が得られなかったとしても、がんばった経験は必ず6年後に生きます。早く目標を決めて、充実した学びの時間を過ごしてください」（鈴木校長）



勉強が遅れがちな生徒に対しては手厚い指導体制をとっている。数学では「atama+」というAI教材を活用して、過去の学習内容も含めてつまずきの原因を特定し、カバーする時間を授業の中に設けているほか、集団授業についていけなくなる前に、個別指導でカバーする体制も整えている。

大学受験をめざす塾ではあるが、原則として学力別のクラス分けは行っていない。ただし、中学受験を経た生徒のなかには、数学のポテンシャルが非常に高い生徒もいるし、小学校時代から英語に豊富に接してきた生徒もいる。そのため、どの生徒も楽しく授業を受けられるよう、目的別にクラスを分けることはある。数学の場合は、早い進度でどんな難しいことに挑戦していくクラス、学校の予習がわりに学ぶクラス、学校の授業に合わせたようなレベルで学ぶクラスといった具合だ。

### 目標を持った生徒は強い 駿台の環境を活かそう

駿台に通って伸びていくのはどのような生徒なのだろうか。「共通しているのは、目標が明確なことですね。『東大に入る』『医者になる』でもいいし『校舎でトップになる』でもかまいません。どんな目標であれ、明確であればあるほど伸びていきます」（鈴木校長）

### 「つまずきを防ぎつつ 最適な学びを提供

「6年後には大学受験が待っています。中学受験で思うような結果が得られなかったとしても、がんばった経験は必ず6年後に生きます。早く目標を決めて、充実した学びの時間を過ごしてください」（鈴木校長）

**駿台 SUNDAI** 中学生から駿台 東大・京大・医学部へ 中高一貫校に通う中学生対象

早期入学特典あり

2024年度 大学受験コース 4/10 開講!

中学部 高校部

中学からの学習法

英語 駿台プロ講師が伝授 数学

新中1特設ページで公開中! →

新中学1年生対象 中学準備プログラム 2/4回より順次開講 各校舎で開催中!

同日、保護者様対象に説明会も行います。ぜひお子様と一緒にご参加ください。

開成・日比谷・早慶・国立大附属へ 高校受験をするキミは……

2024年度 高校受験コース 3/4回開講! 入学説明会開催中!

駿台中学部 ☎0120-59-2612

●お茶の水校 ●池袋校 ●渋谷校 ●西葛西校 ●豊洲校 ●自由が丘校 ●吉祥寺校 ●大泉学園校 ●横浜校 ●津田沼校 ●千葉校